



## Homeopatía, opción de futuro

En este año 2010 se cumplen 200 años de la primera edición del “Organon” de S. Hahnemann.

Desde entonces la homeopatía ha pasado por diferentes etapas: progresión, expansión, edad dorada, a fines del siglo xix, y posterior declive y aparente letargo.

Desde hace 3 o 4 décadas asistimos a un nuevo período expansivo, en el que una vez alcanzada una amplia aceptación popular, de la que nunca careció, los esfuerzos se dirigen a su definitivo asentamiento académico y científico.

Para ello sólo deberíamos concentrarnos en qué puede hacer cada uno de nosotros para mejorarlala. Ésa es la única cuestión, porque si bien es verdad que los obstáculos e impedimentos son múltiples y variopintos, también lo es el hecho de que, en mayor grado del que nos pensamos, no son más que el reflejo de nuestras contradicciones e incoherencias.

Hahnemann rehizo o corrigió ese libro 5 veces, y más lo hubiera hecho si hubiera vivido más tiempo. Eso prueba el valor que daba a los nuevos conocimientos y las nuevas experiencias.

“Aude sapere” se leía al principio de la segunda edición en uno de esos primeros cambios: “atrévete a saber”, que es como se traduce habitualmente este dicho ilustrado.

Atrevámonos pues. Atrevámonos para hacer de la homeopatía la opción de futuro de una verdadera medicina integradora, que es la que las personas están demandando.

Tradición y apertura. Atrevimiento y talante crítico en un ambiente de cordialidad y calidez.

Con ese espíritu presentamos este congreso.

**Gonzalo Fernández**  
*Coordinador del Comité Científico*